

学校だより

川中 TIMES

Trying for your dreams

佐賀市立川副中学校

学校通信 第11号

令和6年9月20日

文責 校長 馬郡直樹

サガン鳥栖 夢先生開催 うまくいかないこと=成長のきっかけ

9月6日(金)、サガン鳥栖の森谷賢太郎選手、北島郁哉選手が、1,2年生に「夢を持つことと努力の大切さ」について講話をしていただきました。(森谷選手) 将来の夢は、子供たちにサッカーを通してチャレンジする場や経験する場を作るイベントをしていきたい。うまく行かないことは普通のこととよくあること。うまく行かないことを「成長のきっかけ」と捉え、うまく行かなかった時の対処法を身に付けてほしい。中学時代は、勉強はもちろん仲間と過ごすこと大切に。好きなことが進路につながることもある。



森谷選手、北島選手 (左から)

(北島選手) 将来の夢は、選手・人として成長し、日本代表としてやっていきたい。小4,5、中1,2の頃は試合に出ていなかった。そんな中、あきらめずに成功する姿を思い浮かべて頑張った。大きなケガで練習をできなかった期間は、「今は仕方ないこと」と思い、乗り越えた。失敗などは怖くないと思っている。社会に出て、自分の意見を相手に伝えることなど難しい場面などがあり、中学・高校時代にもっと勉強しておけばよかったと思う。

1年MMさんは、「プロでもやめたい時とかあるけれど、それをあきらめないで夢を通しぬくというのがすごいと思いました」との感想でした。

写真は配布した通信でご覧ください。

SSE 開催 人との関わりの中で大事にしたいことは…

9月13日(金)に全校一斉にオンラインで、SSE(ソーシャルスキル教育)を行いました。SSEは、生徒の様々な生活の場面等における感情や言葉遣いなど、適切な行動ができるようになることを目的として学期に1回程度実施しています。今回は、3年生3人がモデルとなり、「友人を誘う時や仲間に入れてもらいたい時にどのようにしたらいいか」という場面設定でした。

写真は配布した通信でご覧ください。

SSE 練習の様子 = 1年1組教室

今回例示させた3つのポイントは、①相手の目を見て聞こえるように②笑顔で③相手に伝わる表現で、でした。1年1組MMさんの感想は、「相手に聞こえる声で、笑顔で話しかけると相手も気持ちよくなるのが分かったので、これからも使いたいと思いました」でした。私(校長)は人とのコミュニケーション際は、言葉だけでなく表情や姿勢など相手に与える印象を考えています。いわゆる「メラビアン」の法則です。初めて会う人や緊張した場面では、大人でもなかなか難しいですが、川中生も「メラビアン」の法則を意識して生活してほしいものです。知らない生徒は調べてみましょう…

マナー講座 開催

人の印象は〇秒で決まる

9月4日(水)は2年生対象、5日(木)は1年生対象にマナー講座を開催しました。2年生は、(株)ANA エアサービス佐賀から、大藪和真さん、江崎章代さんに来校していただきました。お二人からは、実際、接客時に心掛けてほしいことや大事にしていることについて以下の内容で話がありました。

- ・人の印象は3秒で決まる。見た目、声(声量、トーン)の第一印象が大切。
- ・誠実さ、謙虚さ、礼儀正しさなどのいい印象を相手に与えられるように。
- ・笑顔も重要なポイント。笑顔を意識的にコントロールすることが大切。
- ・身だしなみも大事。清潔感、安心感、親しみ、信頼感を感じもらうように。

1年生は、佐賀女子高等学校の森口ユリエ先生から、クイズ形式で楽しい講話があり、また礼の仕方の練習がありました。講話の内容は以下の通りです。

- ・マナーとは人に対する配慮や思いやりを言葉と態度で示すこと。
- ・礼の仕方は、相手を見て、1で下げる。2で止める。3、4、5で上げる。

2年生 UR さんの感想は「第一印象は3秒で決まることが分かった。感情を入れて話すことで、うれしい気持などが伝わるのがわかった」、1年生 SM さんの感想は「もうすぐマナー検定があるので、マナー講座で習ったことを活かしたい。普段から姿勢棒が背中に入っていると思って過ごしたい」でした。



講座の様子 (9/4) = 2年生

写真は配布した通信
でご覧ください。

姿勢棒を使っでの確認 = 1年生

マナー検定開催 マナーを身に付け、生活に役立てよう！

9月17日～20日に全学年・全生徒対象にマナー検定を実施しました。この検定は、望ましい話し方や作法を学ぶことによりコミュニケーションスキルの向上を図るとともに、夢や目標など自分の意見を周囲に伝えることができる態度を身に付けることを目的としています。集団面接方式で、校長と当該学級担任で実施しました。「将来に夢」や「自分の長所」などについて話してもらい、「入退室態度」「姿勢」「礼法」「言葉遣い」などが評価項目で、1、2年生は、ABCで、3年生は初級中級上級で評価しました。

私が感心したのは、多くの生徒が将来の夢を持っていること、自分の長所を理解しながらそれを生かそうとしていることでした。私が中学生だったころの数十年前と比べて、どの生徒もしっかり考えながら生活していると感じました。ご家庭でもお子様の夢やマナー向上について、話をしたり、一緒に考えたりしていただければと思います。

写真は配布した通信で
ご覧ください。

マナー検定 (9/19) = 2年生

保護者・地域の皆様へのお知らせ

10月25日(金)に、文化発表会を開催します。当日はフリー参観デーとなっており、保護者の方々だけでなく、地域の皆様も事前の予約なしで、参観していただける機会となっております。文化発表会の詳細については、10月22日(火)までに川副中 HP にプログラムを掲載しますので、よろしければご覧ください。この機会にぜひ学校に足を運んでいただき、川中生の頑張りを見ていただければと思います。よろしく申し上げます。